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VIERNES 21 DE ENERO, 2011 

 

 

 

PRIMERAS PLANAS 

 

 TRAFICA SEDUVI CON FOLIOS FALSOS 

 

EJÉRCITO YA PATRULLA NEZA POR CÁRTELES 

 

DIEGO: JAMÁS MANDÉ AL DIABLO A LAS INSTITUCIONES 

 

PARA PÉREZ JÁCOME LA LICITACIÓN 21 ES ASUNTO “CONCLUIDO”  

 

SEGOB APLAZA LA CÉDULA PARA MAYORES DE EDAD 

 HILLARY CLINTON VIENE A MÉXICO 

 INSEGURIDAD PEGA A LOS ESTADOS CON 20% DEL PIB 

 

FALTA DE VISIÓN, LASTRE PARA LA PETROQUÍMICA 

 IMPUNE 95% DE LOS 34 MIL CRÍMENES DEL SEXENIO: PRI 

 NI IMPUNIDAD NI ABUSOS: DIEGO 

 ¡CAPTURADO! 

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

21/01/11 TU DINERO 36 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

21/01/11 SEGURIDAD 34 
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RESUMEN 

 

SEP 

* Entrevistas con el secretario de Educación Pública 

La Razón: El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, dijo que sí está interesado 
en ser el candidato de Acción Nacional a la Presidencia de la República y aclaró que su 
inquietud es “legítima”. En entrevistas con Pablo Hiriart y Jaime Sánchez Susarrey en el 
programa En Contexto de Azteca 13, Lujambio dijo que “por supuesto que estoy presto” 
para ser el candidato del PAN a la Presidencia en el 2012. El funcionario también dijo que 
no va a ser un factor de división con su partido ya que Acción Nacional, agregó, debe ir 
cohesionado a los comicios de 2012. 

Antes, con Joaquín López-Dóriga en Radio Fórmula, Lujambio insistió en su interés por la 
candidatura aunque dijo que respeta los tiempos que fije su partido. “Es totalmente 
legítimo y es un honor. Me siento muy halagado de que muchos miembros de mi partido 
me mencionen para ese propósito”, sostuvo. 

Además, el funcionario informó que el líder de su partido está al tanto de sus 
aspiraciones ya que “hemos discutido de manera muy genérica cuáles pudieran ser 
eventualmente las reglas que define mi propio partido para este proceso, yo estaría a la 
espera de esa definición”. Sin embargo, destacó que el sexenio no ha terminado, por lo 
que dijo, seguirá trabajando en el gabinete del Presidente Felipe Calderón. (PP y 4) 

Impacto: “La experiencia mexicana demuestra que las ventajas aparentes se revierten 
espectacularmente”, dijo el titular de la SEP, Alonso Lujambio, al revelar que su partido 
(Acción Nacional) tiene guardada la caballada. Hizo notar, en entrevista radiofónica, que 
no le preocupa que los otros partidos ya tengan “candidato”. “No me inquieta esa 
realidad, llegarán momentos de definición política en donde las cartas ya estén echadas”, 
sentenció. 

Así las cosas, y al reiterar que sí quiere ser el candidato del PAN a la Presidencia, el Titular 
de la SEP dijo haber discutido ya con el líder de su partido, Gustavo Madero, cuáles 
podrían ser las reglas del proceso, es decir, que está a la espera de esa definición. Y 
aunque reconoció que políticos como el senador Santiago Creel y la diputada Josefina 
Vázquez Mota podrían llevar cierta ventaja, al no tener labores de un secretario de 
estado, aseguró que nunca hay que confiarse. 
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No obstante, Lujambio dijo estar concentrado en su labor como Secretario de despacho, 
es decir, que “no soy partidario de este deporte nacional del futurismo que adelantan 
todos los tiempos políticos, hay mucho que hacer, estamos arrancando 2011, el sexenio 
tiene dos años más y hay mucho que hacer en materia educativa en los próximos meses, 
estoy muy concentrado en ello”. (Impacto PP y 8, La Razón PP y 4, Milenio 11) 

* Trascendió 

Milenio: Acota: “Que el destape digamos oficial del secretario de Educación, Alonso 
Lujambio, no cayó nada bien entre los funcionarios de la SEP. Dicen que esta decisión sin 
duda trabará las negociaciones para los temas educativos con los gobernadores, las 
cuales de por sí ya estaban fracturadas. En el SNTE tampoco vieron con mucho agrado la 
noticia y no pasará demasiado antes de que otra vez su lideresa vitalicia, Elba Esther 
Gordillo, le reclame que anda en la grilla rumbo a 2012, pero no en su chamba”. (Pág. 2) 

* Agenda Confidencial.- Luis Soto 

El Financiero: Indica: “Y ya que nos referimos a los suspirantes y aspirantes, el Secretario 
de Educación Pública, quien ya dijo que sí le interesa ‘la grande’, subrayó –en la entrevista 
con Brozo donde se autodestapó– que en este momento del ciclo político electoral hay 
mucho que hacer… lo que yo no quiero es ‘electorizar’ el momento precisó, precisó ALI. 
¡Qué bueno que lo aclaró!” (Pág. 36) 

* Cartón: Autodestape.- Rapé 

Milenio: Dibuja al secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, quien se quita una 
envoltura de Sabritas, a manera del tapado. (Pág. 2) 

* Presidente expone combatir el crimen organizado con firmeza 

La Crónica: Al recibir el cuerpo diplomático acreditado en México, el Presidente Felipe 
Calderón les aseguró que los acepta una democracia vibrante y un país donde las 
libertades se ejercen sin cortapisas y que tiene el firme propósito de consolidarse como 
una nación de leyes, en donde todos estemos sometidos al estado de derecho. En el 
salón “Tesorería” del Palacio Nacional, el Mandatario expuso que con esa finalidad se 
combate con firmeza al crimen organizado y no vamos a cejar en ello. A Calderón, lo 
acompañaron su esposa, Margarita Zavala, la canciller Patricia Espinosa y los titulares de 
Segob, Marina, Sedena, SEP, Reforma Agraria, entre otros, insistió que los embajadores 
llegan a un país donde prevalece una democracia que costó mucho esfuerzo y mucho 
sacrificio construir, pero que los mexicanos finalmente tenemos. (Pág. 8) 
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* Acusan a SEP por actividad propagandística del Panal en escuelas 

La Jornada: El magisterio democrático, la Unión de Juristas de México y organismos 
sociales denunciaron que el titular de la SEP, Alonso Lujambio, ha incurrido en “graves 
omisiones” que merecen el “fincamiento de responsabilidades”, ya que no ha cumplido 
con vigilar que en las escuelas públicas se respeten las disposiciones constitucionales en 
cuanto a la prohibición de introducir propaganda política y utilizar recursos públicos para 
favorecer a los partidos, en este caso, al Panal. 

Al ratificar que presentarán una denuncia penal ante la PGR y otra ante los órganos 
electorales, la cual será respaldada por el PRD y el PT, señalaron que Lujambio se ha 
escudado en que el caso –denunciado por este diario– compete a las autoridades locales; 
sin embargo, “se ha hecho de la vista gorda” para defender la impunidad de la lideresa 
del magisterio, Elba Esther Gordillo. 

A su vez, el secretario general del comité ejecutivo democrático del SNTE, Sergio Espinal, 
afirmó que Lujambio “no necesita de una demanda o de una denuncia formal para 
preceder contra los aviadores gordillistas (que distribuyen la propaganda del Panal) 
autonombrados “viajeros”, mucho menos sancionar a quienes usaron los planteles para 
realizar proselitismo. Es obligación de Lujambio solicitar al IFE el retiro del registro al 
Panal”. Anunció que solicitarán que se inicie un “procedimiento administrativo 
sancionador contra el Panal y la inmediata inhabilitación de sus candidatos” en la elección 
de Baja California Sur, a efectuarse el 6 de febrero. (PP y 10) 

* PRD exige a la SEP iniciar investigación sobre propaganda en escuelas 

La Jornada: La bancada del PRD en el Senado exigió a la SEP iniciar de inmediato una 
investigación sobre la distribución de la propaganda electoral en escuelas públicas de 
enseñanza básica. “De no hacerlo, se corroborará que el Gobierno Federal está atrapado 
en una alianza político-electoral con el SNTE”, sostuvo el coordinador perredista Carlos 
Navarrete. 

Carlos Navarrete calificó de “abominable” el uso de los niños de preescolar, primaria y 
secundaria para divulgar la propaganda del Panal. Puntualizó que el secretario de 
Educación Pública federal, Alonso Lujambio; el Panal, así como la Fiscalía Especializada 
para la Atención de Delitos Electorales tiene mucho que aclarar.  

La Prensa: De igual forma, calificó de “inaceptable” el silencio de la SEP o que se trate de 
minimizar el hecho.  
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La dependencia, afirmó, tiene la obligación de investigar la veracidad de los hechos 
denunciados. También exigió al Gobierno Federal que investigue a detalle, verifique las 
denuncias y actúe en consecuencia. 

A su vez, los senadores Arturo Núñez y René Arce consideraron que tanto la SEP como el 
IFE deben intervenir, ya que ningún partido puede realizar actividades proselitistas o de 
propaganda comicial en planteles educativos. Criticaron la pasividad de las autoridades 
de la SEP ante las denuncias documentadas por La Jornada, acerca de la entrega de 
publicidad del Panal en las escuelas de Baja California Sur y del Estado de México. (La 
Jornada 10 y 35, La Prensa 6) 

* Comisionados del SNTE apoyan al Partido Nueva Alianza en BCS 

La Jornada: Más de 500 comisionados de diferentes secciones del SNTE se encuentran en 
Baja California Sur para apoyar a los candidatos del Partido Nueva Alianza rumbo a las 
elecciones del 6 de febrero, aseguró el líder de la disidente de la Sección 3 del organismo 
magisterial, Esteban Ojeda Ramírez. Adelantó que este viernes el llamado Comité 
Democrático de la Sección 3 presentará una denuncia ante la Contraloría de la SEP del 
estado para investigue y sancione a los responsables. (Pág. 35) 

* Padres denuncian a directora de escuela en Ecatepec 

La Jornada: No obstante que padres de alumnos de la primaria “Constitución de 
Apatzingán”, ubicada en Ecatepec, Estado de México, denunciaron por escrito, ante la 
Comisión de Derechos Humanos del Estado de México y los Servicios Educativos 
Integrales de esa entidad, que la directora del plantel y ex candidata a diputada por el 
Partido Nueva Alianza, Norma Angélica Colón Peralez, introduce materiales proselitistas 
en la escuela y los estudiantes han sido obligados a doblar su propaganda, ninguna 
instancia ha procedido para poner alto a esos delitos. 

La Codhem argumentó: “La directora escolar negó tal hecho, pues ella y otras maestras 
son integrantes de un grupo de baile regional de la zona 24, que participa en actividades 
culturales organizadas por la Sección 36 del SNTE y cuando tienen presentaciones, y con 
la finalidad de no suspender sus labores docentes, aun contando con el permiso de la 
autoridad correspondiente, solicitaron el apoyo de una persona para su arreglo”. (Pág. 
10) 
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* Magistrados del TEPJF impedirán conductas ilegales que afecten procesos electorales 

La Jornada: Los magistrados del TEPJF afirmaron que impedirán cualquier conducta ilegal 
que pudiera afectar los procesos electorales de este año, en siete entidades y el próximo. 
La magistrada presidenta, María del Carmen Alanís, dijo en conferencia de prensa , que 
los magistrados reconocieron que han tenido que resolver con los instrumentos que 
establece la Constitución y las normas de disponibles, aunque hacen falta leyes 
reglamentarias a diversos artículos constitucionales, especialmente en lo concerniente a 
propaganda ilegal de funcionarios. Finalmente evitaron manifestarse sobre la reciente 
revelación acerca del reparto de propaganda proselitista y diversos materiales en 
escuelas públicas, atribuida a la estructura del Panal. (Pág. 7) 

* La deuda educativa.- Marco Antonio Bernal 

Milenio: Comenta que para que un país aspire a “su progreso social” se requiere de 
“políticas públicas enfocadas a la educación”, pero que las cifras en este tema, “no dejan 
de ser alarmantes si no es que sumamente desalentadoras” por el rezago educativo. Por 
lo que añade: “El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, puede expresar lo 
contrario, pero lo importante no es ignorar la realidad y actuar para transformarla y así 
dar paso a un país de oportunidades; lo paradójico es que dicho Secretario aspire a dirigir 
los rumbos del país. En respuesta a lo que expresó Humberto Moreira sobre la falta de 
oportunidades en educación media superior por el bajo porcentaje de jóvenes que tiene 
acceso a ésta, Alonso Lujambio… expresó que el presidente electo del CEN del PRI 
pretende distraer con falsos datos”. 

 “Una respuesta poco adecuada, pues la educación es un gran pendiente y tema de fondo 
para el avance del país, no considerarlo así es un error, ya que se trata de un problema 
que trasciende la política. […] En cuanto a la educación superior se refiere, sólo [el] 4.9 
por ciento de los jóvenes que pertenecen al decir  que tienen acceso a ésta, mientras que 
en el décimo decil lo tiene el 58 por ciento”. (Pág. 2) 

* Estrategia de negocios.- Marielena Vega 

Excélsior: Habla de que se contempla una “propuesta de reforma que ya está en el 
Congreso”, la cual “trata de la eliminación de impuestos a la inversión en educación” y 
agrega: “La iniciativa permitiría que los empresarios que inviertan en educación, ya sea a 
través de becas, nuevas alternativas en zonas pobres, o alguna estructura que se 
demostrara tuvieran un impacto directo, entrara a dicho programa de eliminación de 
impuestos.  
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Se habla que, el comité encargado y quien avalaría los programas estarían conformados 
por un integrante de las secretarías de Hacienda, al mando de Ernesto Cordero; de 
Educación Pública, que encabeza Alonso Lujambio, y algunos integrantes de la 
organización global enfocada a la educación”. (Pág. 12-Dinero) 

* Entregan dictamen de la sala principal de Bellas Artes 

Reforma: El dictamen de la Secretaría de Protección Civil del DF con respecto a la recién 
remozada sala Principal del Palacio de Bellas Artes establece que el INBA deberá 
modificar algunos aspectos en butaquería, retira el área escalonada y colocar rampas 
para discapacitados. Elías Moreno Brizuela titular de la dependencia capitalina, adelantó 
que algunos puntos de la resolución, misma que, según dijo, deberá ser atendida por el 
Instituto en sus totalidad por instrucciones de Alonso Lujambio, secretario de Educación 
Pública. “Ya revisamos todo e hicimos el dictamen. Ya revisamos también su programa 
interno de protección y les obsequiamos 13 observaciones, algunas importantes”, 
precisó. 

Son todos requerimientos “sencillos”, aunque “importantes”, señaló Teresa Vicencio, 
directora del INBA. Elías Moreno Brizuela titular de la dependencia capitalina, adelantó 
algunos puntos de la resolución, misma que, según dijo, deberá ser atendida por el 
Instituto en su totalidad por instrucciones de Alonso Lujambio, secretario de Educación 
Pública. “Ya revisamos todo e hicimos el dictamen. Ya revisamos también su programa 
interno de protección y les obsequiamos 13 observaciones, algunas importantes ", 
precisó el funcionario capitalino. “Son varias situaciones que les dimos a conocer a 
detalle, entre ellas butacas que tenían que quitarse”. 

Aunque durante una reunión llevada a cabo ayer entre funcionarios de la SEP, el INBA y la 
dependencia capitalina se resolvió que la sala del Palacio atendería cada uno de los 
requerimiento. “Yo le entregué el dictamen al Jefe de Gobierno (Marcelo Ebrard), tal 
como me lo instruyó, y me pidió que se lo entregara a la directora del INBA (...) Se lo 
entregué también a Alonso Lujambio, y Lujambio ordenó que se hiciera todo conforme a 
nosotros se los estábamos sugiriendo”, señaló Moreno Brizuela. “Les dimos un plazo 
perentorio para que resuelvan las observaciones y vamos a ir a revisar nuevamente el 
Palacio de Bellas Artes en 15 días”, dijo.  

Excélsior: La Secretaría de Protección Civil del DF entregó al INBA y la SEP, el dictamen 
sobre seguridad en la sala principal del Palacio de Bellas Artes, sin embargo, hasta el 
cierre de la edición no habían llegado a un acuerdo para difundir la información 
contenida.  
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Reforma: En la sección Así lo dijo, Teresa Vicencio, directora del INBA dice: “Las 
observaciones son importantes, porque en materia de protección civil todas las 
observaciones son importantes, pero son sencillas de cumplir”. (Reforma 22-Nacional, 
Excélsior 8-Comunidad) 

* Celebración del arzobispo Antonio Chedraoui de la iglesia Ortodoxa en México 

Excélsior: Se menciona la celebración del arzobispo de la iglesia Ortodoxa en México, 
Antonio Chedraoui Tannous, quien festejó su cumpleaños 79 en el marco de la 
consagración de la Catedral Ortodoxa de San Pedro y San Pablo, ubicada en Bosque Real, 
Huixquilucan, Estado de México. En fotografía se observa al secretario de Educación 
Pública, Alonso Lujambio, junto a su esposa Teresa Toca. (Pág. 42, 43 y 50-Suplemento 
R.S.V.P., Reforma 45-52-Suplemento Club) 

* Placeres y negocios.- Lourdes Mendoza 

Reforma: Señala el festejo por el cumpleaños del arzobispo de la iglesia ortodoxa, 
Antonio Chedraoui, donde estuvieron “50 personalidades”, entre ellas, el secretario de 
Educación Pública, Alonso Lujambio. Asimismo, comenta que en el primer informe de 
labores de Mariana Gómez del Campo, en el Polyforum, indica que tuvo “gran 
convocatoria”, ya que estuvo presente el titular de la SEP, Alonso Lujambio. (Pág. 61-
Suplemento Club) 

* Bajo Reserva 

El Universal: Menciona: “Cerraba 2010 y en Los Pinos, el Presidente Felipe Calderón 
encabezaba la sesión de la llamada ‘conferencia PAN’, que convoca cada semana en 
torno a la mesa presidencial a los principales líderes de su partido. Cuando surgió el tema 
del Estado de México, los ahí presentes vaciaron sobre la coordinadora parlamentaria, 
Josefina Vázquez Mota, un alud de insistencias, presiones, puyas para que se lanzara en 
pos del relevo del mandatario mexiquense Enrique Peña Nieto… Él [Calderón] sabía que 
ya le había pedido ceder en muchas cosas; ella, que no podía aceptar una más. Josefina 
se alista a presentar su precandidatura a la Presidencia de la República hacia mediados de 
año. No será la única en su partido. Pero hoy quizá sea la más avanzada. Ya algunas de 
sus gentes clave, como Rodolfo Tuirán, subsecretario de Educación Superior, han dejado 
saber que se sumarán a ese proyecto. Don Rodolfo dijo anoche a este espacio que él 
mantiene su compromiso en la SEP. Pero es cosa de algunos meses para que se abra esa 
brecha”. (Pág. 2-A) 
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* SEP entregó 55 mil 659 diplomas al mérito académico 

El Universal: En lo que va de la actual administración, la SEP entregó 55 mil 659 diplomas 
al mérito académico, entre más de un millón 147 mil maestros que se presentaron a un 
examen de actualización profesional. Significa que sólo 4.8 por ciento alcanzó niveles de 
excelencia dentro de las pruebas del Programa de Carrera Magisterial. El Reporte 
estadístico acumulado 2010 de los exámenes nacionales para la actualización de los 
maestros en servicio revela que en los últimos tres años 46.6 por ciento de los docentes 
no lograron acreditar esas pruebas. 

Por ello, en la estrategia de “prioridades” se ofreció a los maestros cursos específicos 
para “escuelas con bajo rendimiento” y de “nivelación académica”. También, en temas 
emergentes como la prevención de la violencia a las mujeres y otros que abordan los 
cambios en la gestión escolar y las reformas educativas. Las cifras de la SEP muestran que 
poco menos de 500 mil maestros que manifestaron su interés por los exámenes, al final 
no se presentaron a la evaluación, puesto que de los más de un millón 610 mil que se 
inscribieron solo un millón 147 mil realizaron la prueba. (Pág. 12-A) 

* Silvia Luna, integrante del Comité Ejecutivo Nacional del SNTE, responsabiliza a la SEP 
de la baja participación de maestros 

La Razón: Silvia Luna, integrante del Comité Ejecutivo Nacional del SNTE, responsabilizó a 
la SEP de la baja participación de maestros en el Programa Carrera Magisterial, al indicar 
que las autoridades no tienen definidas las metas de los planes educativos, así como las 
soluciones a los problemas que detectan pruebas como ENLACE o Carrera Magisterial. 
Precisó que la falta de cursos de actualización, las condiciones precarias de los centros 
escolares y la falta de equidad para evaluar, merma el interés del magisterio en participar 
en el PCM. 

Respecto al bajo interés de los mentores para recibir cursos de capacitación, Luna indició 
que se falsa la percepción de que el gremio no quiere actualizarse y señaló como 
responsable a la SEP por no entregar espacios suficientes para este fin. 

Sobre la evaluación a las autoridades educativas, dijo que ésta se debe a que en muchos 
casos “quien está encargado de la educación va aprendiendo en el camino, no es alguien 
que sepa del tema, no es alguien que haya dedicado su vida a la educación”. (Pág. 6) 
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* Entrevista con el Vicecoordinador de los senadores del PRD, Silvano Aureoles Conejo 

El Sol de México: El vicecoordinador de los senadores del PRD, Silvano Aureoles Conejo, 
afirmó que la educación es “el arma principal” para erradicar los altos índices de violencia 
e inseguridad que vive México, por lo que convocó al Gobierno Federal a generar 
condiciones de bienestar para los ciudadanos. Sostuvo que las políticas educativas las 
define el SNTE, que dirige Elba Esther Gordillo, y esta situación “tiene contra la pared” al 
país, a millones de niños y jóvenes. El legislador coincidió con el rector de la UNAM, José 
Narro Robles, en que la educación pública se fortalece, porque es a través de ésta como 
se van a formar ciudadanos responsables, sensibles y comprometidos con México. (Pág. 
3-A) 

* Desmantelan México al Día 

La Jornada: México al Día, el proyecto que pretendía posicionar el mensaje del Presidente 
Felipe Calderón Hinojosa en televisión, comenzó a ser desmantelado tras casi tres años 
de operación. En una reunión con el coordinador general, René Palavicini, se hizo el 
anuncio de un recorte de personal, que los trabajadores calculan en 55 por ciento. Explicó 
a este diario que el ajuste presupuestal se hizo en toda la Dirección General de Televisión 
Educativa –donde se realizan los programas– y rechazó que haya sido un fracaso esta 
iniciativa, porque continuarán el noticiero matutino y otros segmentos. Pero señaló que 
no contaba con índices de audiencia, dado que las televisoras por cable no los miden. 

Los ahora ex empleados, que pidieron mantener en reserva sus nombres por temor a 
represalias, dado que están finiquitando su relación laboral, indicaron que trabajaban con 
contratos temporales de tres meses a un año y con varias irregularidades, porque a 
finales del año les redujeron el sueldo 35 por ciento, a algunos no les daban copia de los 
convenios que firmaban ni sus recibos de nómina y repentinamente se les retiró la 
prestación del ISSSTE. Según una copia de la nómina de 2009, con el logotipo de la SEP, 
los funcionarios de mayor rango obtenían los siguientes sueldos mensuales: Hugo 
Palancares, 98 mil 722.26 pesos, y Palavicini, 85 mil 888. 

Contrario a la obligación de las dependencias de informar su presupuesto y los sueldos de 
los funcionarios, en la página de internet de la DGTVE no existe tal información. El 
Presupuesto de Egresos de la Federación marca que la disminución presupuestal fue de 8 
por ciento y no de 50, como se informó a los ex empleados. La dependencia tendrá, en 
2011, 367 millones 95 mil pesos, 32 millones menos que los 399 millones 98 mil pesos del 
año pasado. No detalla qué cantidad se destina a México al Día. 
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Esta situación se dio en momentos en que la dirección de Televisión Educativa está 
acéfala, según confirmó la Secretaría de Educación Pública, dado que el anterior titular, 
Norberto Tapia, dejó el cargo el 15 de enero pasado, para ocupar el de director general y 
de relaciones públicas del gobernador electo de Puebla, Rafael Moreno Valle. (Pág. 8) 

* Se edificará Centro Cultural Elena Garro en Coyoacán 

La Jornada: Es un hecho que el Centro Cultural Elena Garro se construirá en Coyoacán. La 
edificación lleva un avance de 40 por ciento y se inaugurará antes de que concluya el 
segundo semestre de este año, con una inversión de alrededor de 100 millones de pesos. 
Así lo señala el director de la red de librerías Educal, Héctor Chávez Castillo, quien explica 
que el recinto será único en su tipo, dedicado a estudios de género: “en toda América 
Latina no existe una librería con ese perfil, ahí se reunirá la oferta más amplia y variada 
sobre el tema, con una capacidad para 200 mil ejemplares”. 

Por otra parte, residentes de la calle Fernández Leal, en el barrio de La Conchita, en 
Coyoacán, realizaron ayer una clausura simbólica de la construcción del Centro Cultural 
Elena Garro que se erige en el número 43 de esa vialidad. “En 2009 pudieron vender la 
propiedad a Educal, dependencia del CNCA, responsable de ejecutar el proyecto, 
instancia que en tiempo récord obtuvo todos los permisos, incluido el cambio de uso de 
suelo, que inclusive los autoriza a contar con servicio de bar en el inmueble”, añadieron. 
(Pág. 4a-Cultura) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

* Desplegado de la SEP 

La Jornada: El Fondo Bibliográfico José Luis Martínez dentro la Biblioteca de México 
“José Vasconcelos” se encuentra abierto al público. (Pág. 6ª) 

* Desplegado del IPN 

La Jornada: El IPN da a cocer la fecha de la Expo Profesiográfica 2011 nivel medio superior 
que empezará del 26 de enero al 2 de febrero de 2011. (Pág. 16) 
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* Gobierno capitalino instalará más bebedores en escuelas 

La Crónica: Por lo menos el 60 por ciento de las escuelas de nivel básico de la ciudad de 
México –preescolar, primaria y secundaria– necesita algún tipo de intervención para 
tener bebedores con agua potable para los estudiantes. De allí que para este año el 
gobierno capitalino tiene planeado trabajar en más de mil colegios con este propósito; así 
lo declaró, en entrevista, el secretario de Educación del DF, Mario Delgado Carrillo, luego 
de poner en marcha los bebederos de la escuela primaria “República de Bulgaria”, en la 
delegación Coyoacán, acción que simultáneamente se hizo en otras 87 escuelas de 34 
colonias de esa demarcación, beneficiándose a más de 47 mil alumnos. (Pág. 19) 

* Entrevista con secretario de Educación del DF 

Reforma: El secretario de Educación del DF, Mario Delgado, defendió la campaña “Vive 
ser Delgado”, que expertos y el PAN han señalado como una estrategia para posicionar 
su imagen políticamente. Esta campaña, aseveró, representa un esfuerzo de la sociedad 
civil contra la obesidad y recomendó a quienes tiene mucha imaginación y la relacionan 
con él, a que hagan ejercicio 30 minutos al día, “para que se les despeje la mente”.  

El IEDF esperará a que llegue una denuncia formal en contra de la campaña “Vive ser 
Delgado”, que se ha presumido que promueve electoralmente al secretario de 
Educación, Mario Delgado. El consejero Néstor Vargas recordó que el EIDF no puede 
actuar de oficio, sino que tiene que hacerlo con base a denuncias para darle seguimiento 
al caso. (Pág. 1 y 3-Ciudad) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

* Secretaria de Estado de EU visitará México 

Excélsior: Las heridas en la relación México-EU, causadas por las filtraciones realizadas 
hace casi dos meses por WikiLeaks, comenzarán a ser sanadas la próxima semana, 
cuando Hillary Clinton, secretaria de Estado de EU, visite México. Se trata de la tercera 
gira de la jefa de la diplomacia estadunidense a nuestro país en menos de tres años. Su 
arribo será entre el 24 y el 27 de enero y llegará directo a la ciudad de Guanajuato. 

Se espera que Hillary se reúna con los miembros del gabinete de seguridad para analizar 
la efectividad de la colaboración bilateral en materia de lucha contra el crimen y elaborar 
las estrategias en la materia para 2011.  
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Tres meses antes, el 8 de septiembre de 2010, la funcionaria se dijo preocupada por la 
“insurgencia” de los cárteles mexicanos y dijo que nuestro país se asemeja cada vez más 
a “la Colombia de hace 20 años”. (Ocho Columnas) 

* Se detecta corrupción en Seduvi 

Reforma: Los cambio de uso de suelos ilícitos se originan en la estructura de la Seduvi, 
revelaron especialistas en urbanismo y ex funcionario del Gobierno del DF. Los informes 
aseguraron que hay empleados de esa dependencia que se dedican a vender a grupos 
constructores los folios de documentación antigua. Dichos folios, afirmaron se 
encuentran en archivo de la Seduvi, tiene un costo en el mercado negro de hasta 850 mil 
pesos y, para hacerlos válidos, son encuadrados en la figura de derechos adquiridos.  

La red de corrupción esta enquistada en la Seduvi, pues ahí se acercan algunos 
constructores y compran folios con más de 20 años, y después los empleados 
involucrados los conectan en Santo Domingo para que les hagan planos y documentos 
apócrifos del predio con folio, papel y sellos de la época. (Ocho Columnas) 

* Segob aplaza célula para mayores de edad 

La Crónica: El Gobierno Federal difirió la expedición de la Cédula de Identidad para los 
mexicanos mayores de 18 años, “hasta encontrar sinergias de colaboración” con el IFE y 
“cumplir con el mandato de ambas instituciones” en lo referente a ese documento. Por 
medio del oficio SAJDH/900/059/2011, enviado ayer al correo institucional del presidente 
del IFE, Leonardo Valdés Zurita, el subsecretario de Asuntos Jurídicos y Derechos 
Humanos de la Secretaría de Gobernación, Felipe de Jesús Zamora Castro, le informó que 
por ahora sólo iniciará la emisión de la cédula para menores, a partir del 24 de enero 
próximo en algunas entidades del país. 

El Ejecutivo Federal publicó anteayer un decreto sobre nuevas disposiciones para el 
Registro Nacional de Ciudadanos relacionadas con la expedición de la Cédula de 
Identidad. En el documento —dado a conocer por Valdés Zurita ante el Consejo General 
del IFE, mientras éste sesionaba de manera extraordinaria para analizar el decreto de la 
víspera—, la Secretaría de Gobernación asentó que no se han alcanzado las condiciones 
para expedir la cédula para mayores de edad, pues se requiere de una serie de 
condiciones institucionales, técnicas y financieras. (Ocho Columnas y 3 
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* Presidente habla acerca de las reservas  

Reforma: El Presidente Felipe Calderón aseguró que las reservas monetarias de 116 mil 
millones de dólares, pueden permitir a México sortear otra crisis. Acompañado por el 
gobernador del Estado de México, Enrique peña nieto, Calderón estuvo en territorio 
mexiquense para participar en la ceremonia en que General Motors inicia una inversión 
de 540 millones de dólares en esta capital.  

El Mandatario reparó en que México “le iba muy mal con esas evaluaciones brutales que 
tenía: siempre se hablaba de que se va a evaluar’, y de repente tronaba la economía… y 
de repente nos decían qué el Banco de México ya no tenía reservas y a sufrir todo 
mundo, y a la calle todo mundo. “Cuando la crisis del 94 el Banco de México se quedó 
como con 4 mil ó 6 mil millones de dólares y no había manera de sostener eso. Hoy 
tenemos reservas de 116 mil 500 millones de dólares”, apuntó. (Pág. 9) 
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EMITEN PRIMERA SANCIÓN A 200 ESCUELAS DE DURANGO 
POR INCUMPLIR LA LEY ANTIOBESIDAD 

 

Notimex 

El secretario de Educación de Durango, Jorge Herrera Delgado, aseguró que se emitió la 
primera sanción de advertencia por escrito a 200 escuelas por incumplir con la Ley 
Antiobesidad en el interior de los planteles. 

Explicó que contemplan tres tipos de sanciones: por escrito, que crea un antecedente; la 
segunda es un cierre temporal, y la tercera es un cierre definitivo para cambiar 
concesionario. 

Por ello, el funcionario exhortó a eliminar de las escuelas la comida con altos niveles en 
calorías o de azúcar, al reemplazarlos por productos con altos valores nutricionales. 

Por otra parte, la Coordinación de Inspectores Municipales de la capital retiró en las 
últimas semanas a 160 comerciantes ambulantes por vender este tipo de comida en el 
exterior de los centros educativos. 

Gabriel Montes Escalier, regidor de la capital del estado, dijo que actualmente se 
sostienen pláticas con estos comerciantes para que en lugar de frituras se vendan frutas 
y aguas frescas. 
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EN QUERÉTARO MONITOREAN 134 ESCUELAS POR 
CONSTANTES SISMOS EN LA ZONA PEÑAMILLER 

Notimex en Querétaro 

El secretario de Educación del estado, Fernando de la Isla Herrera, informó que se 
monitorean 134 escuelas de nivel básico en la zona de Peñamiller, afectada por 
movimientos telúricos. 

Aunque descartó daños estructurales a las escuelas por los movimientos de baja 
intensidad, confirmó que las autoridades regionales de la Unidad de Servicios a la 
Educación Básica del Estado de Querétaro (USEBEQ) iniciaron la verificación. 

Aseguró que se mantienen alertas sobre el estado de las 60 escuelas de preescolar, 61 
primarias y 13 secundarias en la zona de Peñamiller, además que se hacen simulacros con 
los estudiantes. 

“Hasta el momento no hay indicadores de que hubiera riesgo para los estudiantes, pero 
van a estar monitoreando de manera permanente para estar muy al pendiente”, afirmó 
el secretario. 

Adelantó que en caso de algún peligro o daños en las escuelas, se buscarán lugares 
alternos y adecuados para desarrollar las actividades escolares. 
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“LA CIENCIA ES TAN IMPORTANTE EN NUESTRA CULTURA 
COMO LA LITERATURA” 

ISAAC TORRES CRUZ 

Todos sabemos quién es Shakespeare, incluso sin haberlo leído, pero la mayoría no 
podríamos responder si nos preguntaran: ¿quién fue Lavoisier? El nombre de Octavio Paz 
es casi de total conocimiento en la cultura popular, pero... ¿qué nos dice el nombre 
Harold Kroto? No es que el Premio Nobel de Física desmerezca atención o haya 
trascendido más que el Nobel mexicano, tampoco se trata de comparar personajes, el 
punto es que en la cultura nacional e Iberoamericana permanece la idea, o intención, de 
manejar ambos campos de manera distante, como si fueran dos culturas distintas.  

Al menos así lo reflexiona Miguel Ángel Alario y Franco, catedrático de la Facultad de 
Ciencias Químicas de la Universidad Complutense de Madrid, España, quien visitó el país 
para recibir hace algunos días el Premio México de Ciencia y Tecnología, que otorga la 
Presidencia de la República, y al cual el científico se ha referido como un galardón 
equivalente al Premio Cervantes en la literatura.  

Si bien la lengua española ha dado grandes frutos dentro de las letras en la historia de 
nuestros países y la ciencia ha avanzado a un ritmo menor, guardando la debida 
diferencia con España, para el investigador, como para muchos colegas más, ambos 
deben formar parte de una misma cultura en nuestras poblaciones. 

“Hay que tener cultura y ésta no sólo es literatura, para nosotros no vale el argumento de 
‘yo soy de ciencia, no importa si no sé quién era Cervantes’”, ejemplo que regularmente 
no funciona a la inversa. Por ello, esta inserción sobre qué es la ciencia y para qué sirve en 
la población, agrega, es un reto importante para las sociedades iberoamericanas, 
responsabilidad compartida entre sector público, medios masivos de comunicación y 
comunidad científica.  

Es así, con la premisa de ciencia es cultura, que el experto en química del estado sólido, y 
uno de los científicos más distinguidos de su generación, expresa que el símil entre la 
distinción que recibió en el país y el Premio Cervantes es justo.  

“El Premio México es uno muy serio, y no porque me lo hayan dado a mí, sino debido a 
que los científicos que lo han obtenido, después de una rigurosa selección, tienen el nivel 
más alto en el mundo.  
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Entre las diferencias (con el Cervantes) está que la literatura es más importante que la 
ciencia para la gente en general”, puntualiza. 

Dicho galardón es entregado por la Presidencia, por conducto de su Consejo Consultivo 
de Ciencias, cada año a un científico de Iberoamérica, exceptuando México, cuya obra 
sea de gran impacto internacional y haya formado una escuela o recursos humanos 
significativos. El científico español fue galardonado en su edición 2009, en tanto que para 
2010 el ganador fue el académico portugués Boaventura de Sousa Santos; ambas 
ceremonias de premiación se llevaron a cabo en días pasados en la Residencia Oficial de 
Los Pinos. 

MÉXICO. Alario y Franco recuerda que su relación con México se afianzó en 1996 con la 
realización en el país de la Cátedra América del Instituto España. Desde entonces ha 
habido una continua colaboración con colegas mexicanos y derivado en un intercambio 
constante de estudiantes en sus grupos de trabajo. Motivos entre los cuales el presidente 
de la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales de España apunta que 
México es como su segunda patria, lo que quedó asentado en su discurso en Los Pinos la 
semana pasada.  

En entrevista con Crónica, el científico ahora refiere sobre cómo la ciencia en México está 
en un término medio, similar que hace 30 años la había España, aunque rescata que hay 
importantes grupos de trabajo e individualidades comparables a los de EU.  

“En México se requiere mucha inversión del sistema público como del sector privado 
para avanzar; el ramo mejorará más deprisa o más despacio conforme el impulso 
económico que se le brinde”. 

La sociedad del conocimiento, donde la divisa que prevalece es el resultado de la 
investigación, innovación y tecnología, es una era a la que no toda Iberoamérica ha 
sabido acceder, con las claras excepciones de España y Brasil en primer lugar. El 
investigador, miembro de la Real Academia de Ciencias de España, acota que ya no es 
momento de sólo vender materias primas y maquilar, sino de hacer más investigación. 

A largo plazo “vender petróleo y gasolina es un mal negocio, como lo es vender uranio 
enriquecido”, sostiene, “y si México quiere salir del semi-subdesarrollo, la ciencia le 
vendría muy bien”.  
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SUPERCONDUCTORES. Entre las principales contribuciones científicas del catedrático de 
la Complutense destacan sus trabajos en ciencia de materiales superconductores de altas 
temperaturas críticas, de los cuales ha descubierto varios. Ha estudiado y patentado una 
familia de superconductores no tóxicos (libres de mercurio o talio) con las más altas 
temperaturas críticas, incluyendo uno con temperatura de 117.5º K y que constituye el 
máximo obtenido en este tipo de materiales. En total su grupo de investigación ha 
reportado más de 120 materiales nuevos.  

¿Pero qué le puede decir la superconductividad a la gente común? ¿Acaso lo mismo que el 
electromagnetismo en el siglo XIX? Tal vez es muy temprano para hacer comparaciones, 
aunque sean desacertadas. Sin embargo, el científico repara sobre los beneficios que ya 
son asequibles en la actualidad. 

Un superconductor es un material que conduce la energía sin resistencia, por lo que no 
hay pérdidas de ésta; pueden además conducir más electricidad que los conductores 
actuales, son como “camiones más grandes”. 

Esta tecnología permitiría en un futuro, que está a la vuelta de la esquina, ahorrar energía 
y, por lo mismo, costos, mejorar la eficiencia entre una central y el consumidor directo.  

Superconductor es sinónimo de potencia, la misma que necesita, por ejemplo, el más 
grande acelerador de partículas del mundo: el Gran Colisionador de Hadrones (LHC, por 
sus siglas en ingles), en el Centro de Investigaciones Nucleares Europeo, que chocará 
núcleos atómicos a la velocidad de la luz para develar algunos de los secretos mejores 
guardados del Universo después del Big Bang. Para acelerar las partículas y colisionarlas a 
casi la velocidad de la luz, el LHC necesita de cantidades de energía que sólo pueden 
mantener sus miles de imanes superconductores.  

Sin embargo, el fin último no es del todo la física de partículas, habría que hacer de los 
superconductores un uso más asequible para la población en general. El principal 
problema de estas tecnologías, recuerda Alario y Franco, es que funcionan a muy bajas 
temperaturas y se enfrían con helio o nitrógeno líquido. Entonces resulta insostenible si 
hay un ahorro de electricidad pero una pérdida al enfriar un cable superconductor. El 
trabajo del investigador se ha enfocado al análisis y estudio de materiales 
superconductores que actúen a temperaturas mucho más altas, en busca de hacer más 
costeable la tecnología en el futuro. 
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“Estos materiales, aunque complejos y caros aún, empiezan a sustituir el clásico cable de 
cobre en algunas ciudades. La superconductividad no ha llegado a cumplir las 
expectativas de abaratar costos en los materiales, pero se trabaja en investigar en ello”. 

Algunas de sus investigaciones podrían no tener rendimientos económicos a corto plazo 
pero, cita, en el mundo no hay ciencia pura (básica), ni aplicada, sino ciencia aplicada y 
ciencia aún no aplicada, “pero a la larga toda servirá para algo”. 

El científico se dice satisfecho con lo que ha logrado hasta ahora, dentro de una 
trayectoria que con gran esfuerzo ha dado frutos, bajo un lema de Virgilio que citó en su 
discurso el viernes pasado: “dichosos aquellos que entienden la causa de las cosas”, y el 
cual afirma que ha seguido a lo largo de su vida. 

Aun así, en esta carrera científica puntualiza que es un corredor de fondo y que todavía 
no ha llegado a la meta. Retirarse no es una opción, porque su trabajo aún no acaba, 
porque el término conclusión “no cabe en la ciencia, no cierra ninguna puerta. Y yo sigo 
haciendo cosas”. 
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CONACYT DIFUNDE EN LA RADIO LA HISTORIA DE LA CIENCIA 
EN MÉXICO 

En los 19 programas hay entrevistas con historiadores, sociólogos y científicos 

Abida Ventura 

 

OBJETIVO. LA SERIE PRETENDE DAR A CONOCER AL AUDITORIO LA IMPORTANCIA QUE LA CIENCIA Y LA 
TECNOLOGÍA HAN TENIDO EN LA VIDA COTIDIANA DEL PAÍS 

El Sistema de Centros Públicos de Investigación (CPI) del Conacyt presentó ayer en la 
Fonoteca Nacional la serie radiofónica La otra revolución: Historia de la ciencia en 
México, que ya se ha difundido en más de 80 estaciones, a lo largo del país y que 
próximamente llegará a Estados Unidos.  

La serie, que consta de 19 programas de 20 minutos cada uno, hace un recorrido a partir 
de entrevistas con historiadores, sociólogos y científicos por la historia que la ciencia y la 
tecnología han tenido en el desarrollo de México, a lo largo de los últimos 200 años.  

En el acto de presentación, realizado en la sala Murray Shafer, de la Fonoteca Nacional, 
participaron la presidenta del Consejo Asesor de Divulgación del Conacyt, Cinthya Castro 
Iglesias; Javier Aranda Luna, productor de la serie radiofónica; el coordinador de Radio y 
Televisión del Conacyt, Marco Antonio Miranda; y el director del Colegio de Michoacán, 
Martín Sánchez.  

El objetivo de la serie es -indicó Castro Iglesias- sensibilizar al auditorio sobre la 
importancia que la ciencia y la tecnología han tenido en la vida cotidiana de nuestra 
historia.  
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Castro Iglesias indicó que La otra revolución: Historia de la ciencia en México fue 
realizada de manera amena, apelando siempre a la curiosidad del escucha y con un 
contenido entendible.  

Por su parte, el productor Javier Aranda Luna destacó la importancia del proyecto para la 
divulgación de la ciencia. “Cuando me invitaron a participar en esta serie lo vi como una 
oportunidad para decir que hemos realizado cosas que tienen sentido, les doy un 
ejemplo: el desarrollo de la píldora anticonceptiva, la cual surge en México, se desarrolla 
con mexicanos y un grupo de especialistas de otras partes, pero prácticamente se hizo 
aquí”, explicó.  

“Estos trabajos de divulgación son importantes para que nos demos cuenta de que la 
ciencia esta cotidianamente con nosotros pero también para que los políticos que dirigen 
el país se den cuenta del valor económico y social que tiene la ciencia para ser de esta 
sociedad, una sociedad mejor”, añadió.  

Datos históricos relevantes  

En entrevista Javier Aranda Luna dijo que participar en el proyecto fue un gran 
descubrimiento. “Me encontré muchos datos históricos interesantes, por ejemplo que 
Francisco I. Madero fue el primer presidente que voló en un avión”, explicó.  

Mencionó que las historias contadas abarcan desde 1810 y un poco antes. “Buscamos 
historias que fueran importantes como la llegada del ferrocarril, que fue un despegue 
económico e implicó muchas cosas que le cambiaron la vida de la gente”.  

Por su parte, el doctor Martínez Sánchez, también integrante del Grupo Interdisciplinario 
del Agua y colaborador en la serie con el programa “Sociedad, desarrollo y agua”, explica 
que este proyecto le permitió, “hacer llegar el conocimiento que hemos ido generando a 
través de casi dos décadas en términos de los usos sociales del agua”.  

Algunos de los temas que se incluyen en La otra revolución: Historia de la ciencia en 
México son: “El ferrocarril en México”, “Líderes de hace 100 años”, “El agua como 
derecho de la humanidad”, “Historia crítica de las modernizaciones en México” y 
“Educación a partir de la Revolución”.  
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Se incluyen además, “Balance del Bicentenario y el Centenario con base en la historia de 
las modernizaciones de México”; “La Independencia y la Revolución en la sociedad 
mexicana”; “La seguridad nacional desde la Revolución”; “La óptica en el avance de la 
ciencia”; “Política alimentaria” y “El problema del agua en la ciudad de México”.  

Invertir en ciencia y tecnología  

Los participantes en la mesa redonda resaltaron la importancia de invertir y divulgar la 
ciencia y la tecnología.  

“Si no invertimos en educación para perfilar a los jóvenes a las áreas científicas 
estaremos pronto en serias dificultades, pues podemos sufrir una nueva clase de 
colonialismo, el de aquellos que no tienen recursos propios para enfrentar sus problemas 
y superarlos”, advirtió Aranda Luna.  

El productor de la serie, que fue transmitida mediante tiempos oficiales, indicó que 
actualmente las grandes historias las están contando los científicos más que los 
cuentistas o novelistas: ”en los programas sobre el agua, nanotecnología o genética hay 
algunas historias que me comunicando cosas que afectan directamente a las emociones y 
a la vida física, de manera más evidente que muchas otras fantasías que nos entregan los 
escritores”.  

Los colaboradores indicaron que gracias al esfuerzo de todos el proyecto ha tenido 
audiencia en casi toda la República y ahora se perfila para ser escuchada en Radio 
Cosmos, una emisora de habla hispana en Chicago.  

“Una de las cosas que llamó la atención de la serie fue que los términos científicos se 
hicieron entendibles, lo cual permitió colocar al programa en los tiempos oficiales que 
nos otorga el Estado”, mencionó Marco Antonio Miranda, Coordinador de Radio y 
Televisión del Conacyt.  

Aranda Luna explicó también que no fue fácil pero que, ”cada vez hay más científicos que 
se dan cuenta de la necesitan comunicarse, de saber decirle a la gente común en qué 
consiste sus investigaciones y para qué sirven, eso les permiten a ellos retroaliementarse, 
hacerse visibles y obtener recursos suficientes para seguir trabajando”.  

La otra revolución: Historia de la ciencia en México, también está disponible en la página 
oficial del Conacyt y se puede descargar de manera gratuita. 
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INICIATIVA EDUCATIVA, EN PUERTA 

Se trata de la eliminación de impuestos a la inversión de este sector 

Disponer o ceder a la recaudación de mil millones de pesos para la educación, si ello 
representa elevar la calidad y atender las necesidades del país, bien valdría la pena. 

Ayer le comentábamos de una propuesta de reforma que ya está en el Congreso, se trata 
de la eliminación de impuestos a la inversión en educación. 

Le podemos agregar que esa iniciativa impulsada por las diputadas Paz Gutiérrez Cortina, 
del partido Acción Nacional; María Araceli Vázquez Camacho, del partido de la Revolución 
Democrática, y Lorena Corona Valdés, del Verde Ecologista, implica la adición del artículo 
229 a la Ley de Impuesto Sobre la Renta, cuyo fin es establecer estímulos fiscales  de 
promoción a la inversión educativa para evitar el rezago y la deserción escolar, bajo la 
siguiente exposición de motivos. 

El estímulo fiscal consiste en aplicar un crédito fiscal equivalente al monto en el ejercicio 
fiscal de que se trate que aporten las personas morales a proyectos de apoyo a la 
educación contra el Impuesto Sobre la Renta que tengan a su cargo en el ejercicio en el 
que se determine el crédito. 

En ningún caso el estímulo podrá exceder 10% del Impuesto Sobre la Renta (ISR) a su 
cargo en el ejercicio inmediato anterior al de su aplicación. 

Esos beneficios sólo se darán cuando los proyectos emprendidos impacten directamente 
en aquellas zonas rurales y urbanas cuya población se ubique dentro de los rangos de 
media, alta y muy alta marginación. 

Se propone que inicialmente el monto total del estímulo a distribuir entre los aspirantes 
del beneficio no exceda a los mil millones de pesos por cada ejercicio fiscal, ni de 20 
millones de pesos por cada contribuyente y proyecto de apoyo a la educación. 
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La iniciativa permitiría que los empresarios que inviertan en educación, ya sea a través de 
becas, nuevas alternativas en zonas pobres, o alguna estructura que se demostrara 
tuvieran un impacto directo, entrara a dicho programa de eliminación de impuestos. Se 
habla que, el comité encargado y quien avalaría los programas estarían conformados por 
un integrante de las secretarías de Hacienda, al mando de Ernesto Cordero; de Educación 
Pública, que encabeza  Alonso Lujambio, y algunos integrantes de la organización global 
enfocada a la educación. 

En fin, la realidad, es que las iniciativas de reforma a la ley laboral y fiscal todavía tienen 
asperezas, y mientras la primera se dice estar casi en la puerta de salida para su 
aprobación, la fiscal no parece ser tema de este próximo periodo de sesiones en el 
Congreso. 

La realidad es que hemos visto caer reformas bien estructuradas, y pasar otras tantas que 
no tienen ni pies ni cabeza. 

Será que se avance en esquemas que urgen al país, o que se siga cayendo en parches 
políticos 
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I.Las maletas de los diputados priistas ya están listas para tomar destino al, hasta hace 
poco, bello puerto de Acapulco. No van a ir solos, llegarán acompañados de los 
legisladores del PVEM, con los que impulsan la candidatura común de Manuel Añorve, a 
quien el sol se le escondió luego de conocer las últimas encuestas, que revelan cómo su 
preferencia con el electorado se ha venido a pique. Será el último empujoncito que los 
del PRI, unidos, darán a su viejo amigo y justamente una semana antes de los comicios 
para nuevo gobernador. 

II.Andrés Manuel López Obrador y Alejandro Encinas Rodríguez siguen de gira por el 
Estado de México, de pueblo en pueblo, como si fueran Anacleto Morones y Lucas 
Lucatero (El llano en llamas). Reiteraron que no habrá alianza con el PAN: “No 
participaríamos y pintaríamos nuestra raya; vamos a hacer valer los principios que dieron 
origen al PRD”. Bueno, eso lo comentó el tabasqueño, mientras Encinas a todo decía que 
sí, y que al final en plata pura a él le convendría más, pues de estar en la alianza tiene 
verdaderas posibilidades, de otra forma, ¿con qué partido jugaría y cómo ganaría? 

III.La Cédula de Identidad sí va. De acuerdo con la Ley General de Población, esta 
credencial deberá ser emitida en los próximos cinco años, comenzando por los menores 
hasta 2012, y los adultos serán registrados de ese año en adelante, lo cual significa que 
Felipe Calderón ya le dejó el paquete al próximo gobierno. Mientras, el IFE aún defiende 
la sobrevivencia de la credencial de elector que, según la ley, sólo sirve para votar y no 
con el fin de identificarse. Pero, ¿qué pierde el IFE? Pues su entrada más fuerte del 
presupuesto es por ahí y, la otra, porque la gente dejaría de tramitar su credencial. 

IV.En una mesa departieron ayer más de 80 alegres compadres de la Legislatura anterior. 
El líder de la CNOP del PRI y otrora aspirante a la dirigencia nacional tricolor, Emilio 
Gamboa, convocó a sus ex compañeros de bancada para señalar que la unidad está ante 
cualquier posición individual, por una causa mayor en donde todos los priistas se 
encuentran incluidos y aseguró que, como fracción, lograron darle gobernabilidad al país. 
Claro, el poblano no quiere dejar de mostrar su liderazgo rumbo a 2012. 
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V.La culpa no es sólo de los jueces. María Elena Morera, presidenta de Causa Común, 
puso de nuevo el dedo en la llaga, explica que el proceso por el asesinato de Rubí Marisol 
Frayre tiene fallas en la procuración de justicia de Chihuahua, y no sólo en los jueces que 
liberaron al probable asesino, Sergio Barraza. En este caso, en el Ministerio Público fue 
donde empezó todo y ahí estuvo la falla. Entonces, quien debería asumir la 
responsabilidad tendría que ser la procuradora Patricia González, porque no entregaron 
un expediente completo. Pero, ¡ojo!, en los jueces también hubo insensibilidad, 
negligencia e ineptitud, pues debieron pedir al MP más elementos. Así que, ahora, le 
tocará palo a González. 

VI.En la Cámara baja, dicen los allegados, la agenda del PRI sobre el trabajo legislativo ya 
está definida. Entre los líderes destacan el oaxaqueño César Augusto Santiago, quien 
coordinará la discusión sobre una reforma a la Ley Federal del Trabajo, el Fortalecimiento 
al Poder Legislativo e impulsar una Ley del Servicio Público de Energía, frente a los 
abusos en cobro a cargo de la CFE. También se valorará una nueva reforma electoral y 
una ley de partidos políticos. Alfonso Navarrete Prida estará a cargo de la mesa de 
balance a la propuesta de seguridad y justicia sobre los planteamientos presentados en 
agosto de 2010, entre otras. En política económica llevarán la voz cantante Óscar Levín 
Coppel y Baltazar Hinojosa 
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